

Zeitschrift:	Revue économique Suisse en France
Herausgeber:	Chambre de commerce suisse en France
Band:	78 (1998)
Heft:	2: Expo.01 : 3 lacs suisses fêtent le 3e millénaire
 Artikel:	SIAMS'98 : au cœur de l'Arc jurassien : un salon pas comme les autres
Autor:	Henry Bédat, Jacqueline
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-889387

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



SIAMS'98. Au cœur de l'Arc jurassien

Un salon pas comme les autres



**Jacqueline
Henry Bédat**

Responsable
de la Chambre
d'économie
publique du Jura
bernois (CEP),
Tavannes

**Présenter l'Arc
jurassien ne peut se
concevoir sans parler
du SIAMS. Lieu de
rencontre des
microtechniques, ce
rendez-vous bisannuel
gagne chaque fois en
importance. Gros plan
sur ce salon
international.**

Qui expose au SIAMS ?

Lors du dernier SIAMS, 51,9 % des exposants venaient de la région, 28 % des cantons francophones voisins, 17,8 % de la Suisse alémanique et 2,3 % de l'étranger. Selon des statistiques de l'avant-dernier salon, ils émanent notamment des secteurs du décolletage (20 %), de la machine-outil (19 %), de l'horlogerie (14 %), de la mécanique (10 %), de l'appareillage (7 %), de l'électronique (7 %) et de l'automobile (3 %).

Enfant de la Chambre d'économie publique du Jura bernois (CEP), le SIAMS se tient à Moutier (canton de Berne). Cette petite ville de près de 8000 habitants est, à l'image de la région, fortement industrialisée - la réputation des tours automatiques de Moutier n'est plus à faire ! Après des débuts modestes (85 exposants et une surface cinq fois plus petite), le SIAMS a acquis très rapidement une excellente réputation. Devenu un forum international, il réunit clients et fournisseurs autour des valeurs sûres que sont la qualité et un savoir-faire unique au monde dans le domaine des microtechniques. Une dynamique encore renforcée par l'édition 1998 qui s'est tenue à la fin du mois de mai. Les performances techniques présentées par les exposants se sont, cette année, trouvées confortées par la reprise avérée, à la fin du salon, par des carnets de commande bien remplis.

Une image positive de la région

Pour la région, les retombées bénéfiques sont importantes. Le SIAMS est une des composantes essentielles de l'image que le Jura bernois et l'Arc jurassien doivent communiquer à l'extérieur, celle d'une région des microtechniques. Le visiteur est d'abord frappé de voir une telle concentration d'industries réunies en un seul lieu. Puis il observe la qualité des produits exposés, la multiplicité du savoir-faire. Enfin, il peut constater que les industries du pays berceau de l'horlogerie, se sont développées en respectant le cadre naturel et l'environ-

Fiche d'identité d'un Salon pas comme les autres

Le SIAMS'98 s'est déroulé du 26 au 30 mai. 400 exposants, plus de 5.700 mètres carrés de surface d'exposition et plus de 14.000 visiteurs pour ce « Salon des Industries de l'Automation, de la Mécanique et de la Sous-Traitance », reflet d'un secteur, particulièrement performant de la région, composé en majorité de très petites entreprises : celui des microtechniques. Un qualificatif qui regroupe automation, sous-traitance industrielle, outillage, machines-outils, mécanique, techniques de production high-tech, automatismes, logiciels FAO et, évidemment, décolletage.

nement immédiat dans lequel elles évoluent.

Une note inhabituelle

Le SIAMS s'enrichit d'une autre originalité, une note inhabituelle dans un tel salon industriel : un Forum économique. Placé dans la halle d'entrée, le Forum économique de la CEP est, pendant toute la durée du SIAMS, le lieu de rencontre des acteurs économiques de la région. Un carrefour fort animé puisque cette année, quinze manifestations s'y sont déroulées dont six conférences et plusieurs réceptions. Et tout cela en cinq jours dans un salon bourdonnant sans répit de convivialité et d'échanges. Et dire que cette atmosphère très spéciale a pour cadre une région de sous-traitance où les entreprises doivent veiller avec soin aux secrets des clients et de la production. Concilier discréption et communication : un pari réussi par le SIAMS et certainement une grande part du charme de ce salon.

